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今月の表紙作品：生活介護事業所コスモス
「バブルアート」



大原野の杜 療護園 更生園

グループホーム北部 グループホーム西部 コスモス

先日、グループホームから一人暮らしに移行
された元ご利用者様とのご縁から、別事業所
様の企画する「手巻き寿司パーティー&ゲー
ム大会」にGHご利用者様と参加させていただ
きました。そこでは生活の場ではなかなかみ
ることがない、ご利用様が余暇活動を楽しむ
姿をみせていただき、支援者も嬉しい気持ち
になりました。偶然その日が誕生日だったGH
利用者様には、その場の参加者から「ハッ
ピーバースデイ」の歌をうたっていただく嬉
しいサプライズもありました！一人暮らしに
移行された方からは、新生活の様子をうかが
わせていただく機会にもなり、このような福
祉ボランティアの場を（地域福祉）通じて、
元ご利用者様とのつながりを確かめたり、ご
利用者様のQOLを高める活動を継続して計画
したいとも思いました。

約４年ぶりに日帰り旅行を実施しまし
た。第１回目のグループは滋賀県雄琴
温泉へ。

美味しいお食事のあとに貸し切り温泉
を楽しみました。

土用丑の日に鰻のひつまぶしが給食
で提供されました。スイカ、みょう
が、冬瓜など旬の食べ物もたくさん
あり季節を感じられる施設給食のあ
りがたみと大切さを実感しました。

神戸南京町へ、ジャンボタクシーを使っ
て、日帰り旅行に行ってきました。暑い
日でしたが、豪華なコース料理に大満
足でした。

洛西ホームが入居している北福西団
地では毎月第3日曜日に一斉清掃が行
われており利用者様も欠かさず参加
して下さってます。高齢化が進む団
地では若手として頼りにして下さっ
ており利用者様もそれに応えるべく
積極的に力仕事など頑張って下さっ
ております。

夏といえば夏祭り！！毎年恒例の夏祭
り開催いたしました。午前中はジュース
釣りとゲーム大会を行い、午後からは
INKUUバンドをお招きして、夏祭り演
奏会で盛り上がりました。



洛西デイサービスセンター 授産園 すずかけ

紫野授産所 花水木 桂授産園

音の風さんと合同で「梅雨明けコ
ンサート」を開催しました。みん
なの練習の成果を発表できる場と
なりました。

毎年恒例の「夏休み陶芸
教室」を開催しました。
多くの方にお越しいただ
き、交流できました！

サツマイモの植え付けが終わり
ました。きゅうりやオクラ、モ
ロヘイヤが収穫時期を迎えてい
ます。

Iさんが授産所へ向かうバスの中で、
「運賃が足りず困っていた子供さん
を高校生が助けていた。心が温かく
なった。」と笑顔で教えてくださり、
私も嬉しくなりました。

「しろくま氷」夏季限定でカフェにて
発売中です ！

しろくまさんは、B型利用者Оさんのデ
ザインです。とっても素敵です！！

今年も水害時の避難訓練を実施しました。
近くに氾濫の恐れのある河川があること、
氾濫していると、側溝や田んぼ、マン
ホールなど普段とは異なるところにも危
険があることも一緒に歩きながら確認し
ました。職場の近くのことを知ることは
働くうえでも重要な内容ですね。



樫原・鷹峯居宅支援センター 発達障害者支援センターかがやき 就業・生活支援センター

地域生活支援センターうきょう 地域生活支援センターらくさい 本部事務局

7月のヘルパー研修は消防署で救命講習を
受けました。心肺蘇生法やAEDの使い方
の実技を中心に行い、参加した皆さん真
剣に取り組んでおられました。
『Live119』の運用紹介もありました（京
都市は7月から開始）。119番通報した時
に事故等の緊急時の様子を動画で撮影し、
消防指令センターから指示を仰ぐシステ
ムですが、野次馬撮影をしているように
見えてしまうことが課題となっているよ
うです。8月ヘルパー研修は『てんかん発
作について』です。事例紹介をまじえて
学んでいきたいと思います。

かがやきで令和2年度から始まった施設コンサ
ルテーション事業が、今年度も7月から実施さ
れます。今年度は就労移行支援事業所、就労継
続支援A型事業所、生活介護事業所、グループ
ホームなど様々な事業所で実施します。施設コ
ンサルテーションは事業所へ訪問して実施する
ので、今まで行ったことがない事業所へ行った
り、他の事業所がどのようなことをしているの
かを知るのも楽しみの一つです。施設コンサル
テーション事業は行動障害でお困りの施設や自
閉症スペクトラムや行動障害の支援の考え方
（予防的視点）を学びたい施設へ、現場の皆様
と一緒に考えて取り組んでいきます。ご興味の
ある事業所は、来年度のご参加をお待ちしてい
ます。(O.N)

7月も交流サロンを開催しまし
た。みなさんケーキ等のデザー
トが大好き！会話も弾み楽しい
ひとときをすごされました。

7/17日に西部障害者地域自立支援協議会医療的
ケア部会にて「能登半島地震における京都
DWATの災害支援」をテーマに京都DWATの山
口氏をお迎えして講演とグループワークを行い
ました。被災地の実情を知り、今から備えられ
ることは何かについて様々な事業所と一緒に考
える貴重な機会となりました。

研修室の棚の整理をしました！プロジェ
クターの収納場所を変えて取り出しやす
くなりました〇

貸室利用の地域の方にもご利用いただい
ています！（ご予約は本部事務局へ）

運営に参加している、右京区内への精神保健関連
の課題に取り組む「右京こころのふれあいネット
ワーク」では全体会議を開催しました。行政や地域
住民の代表の方、福祉関係の事業所のほか、警察や
消防といった機関も出席して、幅広い連携に向けて
それぞれの役割を互いに確認しあっています。

今年度は若い世代の方々向けの企画として、大学
祭へのブース出展を行う計画です。また、毎年恒例
の家族会は、今年はZOOMも導入し夕方開催にして、
参加の機会を増やす取り組みをします。

ここ！



きらきら園 すぎのこ教室 ポッポ

通所介護事業所 向日葵 居宅介護支援事業所 向日葵

きらきら園ではプールを安全に楽しむた
めに、事故発生時のシミュレーションや
伏見消防署の救命救急講習（AED含む）
を受講し、水管を立てて臨みます。しっ
かり準備して、子どもも職員も全身で思
いっきり水遊びを楽しむ、スペシャな5
週間です。

今年は早くから暑くなり、梅雨入りも遅
く6月のおわりに雨の日が多くありまし
た。年長児の保護者の方は就学に向けて
支援学校が良いのか、地域の小学校が良
いのかいろいろ思いを巡らせています。
「どんな支援をしてもらえるのか知りた
い」保護者の方は学校見学なども計画し
ています。療育では子どもさんや保護者
の方にしっかり寄り添い、一緒に就学に
向かっていきたいと思います。

７月は七夕行事をしました。みんな
でお歌をしたり、カラフルなテープ
をみんなでまいたり…楽しい時間に
なりました。みんなの願いごとがか
ないますように☆

普段から知的な方で個人的に見
習いたいと感じる方々のひとり
です。先日は小謡いを披露して
くださいました。

在宅の利用者様でこの梅雨時に
部屋のエアコンが故障してしま
われた方がおられました。賃貸
でしたので、管理会社に連絡を
してすぐに新しいものに取り換
えてもらいました。しかし、数
日でしたが、とても蒸し暑い環
境の中で過ごされ、大変気の毒
でした。ただ、真夏に入る前に
対応できたのは不幸中の幸い
だったと思います。どんなこと
が起こるか分かりませんが、脱
水や熱中症にならないようにこ
の夏を乗り切りましょう。
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